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Ficha de cadastro 

 

Tipo de entrevista: História oral de vida 

 

Entrevistadora: Luciana Luiggi 

 

Instituição: Escola Técnica Estadual Prof. Pedro Leme Brisolla Sobrinho, em 

Ipaussu/SP 

 

Elaboração do roteiro da pesquisa: Luciana Luiggi 

 

Local da entrevista: 

 

Data: 3 de setembro de 2014 

 

Técnico de gravação: 

 

Duração: 5 minutos e trinta segundos 

 

Número de vídeos: um 

 

Transcritora: Luciana Luiggi 

 

Número de páginas: 6 

 

Sinopse da entrevista 

 

Esta segunda entrevista foi realizada no contexto do projeto “Memórias e 

Identidades: da dietética à nutrição”, realizado como um curso de história oral 

para nutricionistas e enfermeiros, em 2014, a fim de comemorar os 75 anos 

do curso Técnico em Nutrição e Dietética. Essa entrevista faz parte do 

Programa de História Oral na Educação e será editada dentro do Projeto 

“Memórias do Trabalho Docente”, em 2019.  
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Transcrição da entrevista 

 

Data da transcrição da entrevista: 

 

Nome do transcritora: Luciana Luiggi 

 

AGAV: Pronto? 
 
LL: Humhum. 
 
AGAV: Bom, eu sou Adriana, Adriana Gabriel Amaral Vieira, ehhh, eu nasci 
23 de setembro de 1967, tenho 47, 46 anos, vou fazer agora 47 anos e eu 
nasci em Chavantes, aonde eu morei até 17 anos atrás, né, que aí eu casei e 
vim para cá, que aí eu já comentei na outra entrevista. 
 
LL: Adriana quando a gente começou o curso de nutrição aqui, ehhh, a gente 
tinha o TCC, não tinha o TCC na grade, nós tínhamos o TCC na escola, mas 
não tinha a disciplina TCC porque na grade, na matriz curricular era o 
estágio, e o estágio obrigatório, ele foi substituído depois pelo TCC, o TCC 
passou a fazer parte das disciplinas e integrar o curso. Do seu ponto de vista, 
eu sei que você como nutricionista que trabalha na merenda, você teve vários 
alunos que estagiaram com você, né? 
 
AGAV: Sim. 
 
LL: Então do teu ponto de vista o que que você achou desta troca de 
substituir o estágio pelo TCC levando em consideração a nossa região e o 
perfil dos nossos alunos. 
 
AGAV: É, eu acho assim, que foi, é, faltou bastante para eles isso daí, 
porque os alunos, eu acho que eles aprendiam muito no estágio não só na 
cozinha piloto que eles estagiavam, mas eles procuravam uma usina, que é 
na nossa região, né, uma usina, um hospital em Ourinhos, eu acho que eles 
cresciam bastante com estágio, né, e eu acho que o TCC não mostra este 
crescimento para eles, né, o TCC é bom, prepara bastante o aluno, né, mas 
eu acho que mostrar a realidade da profissão, eu acho que eles sentem muita 
falta, tanto é que eles perguntam muito durante as aulas se eles podem fazer 
estágio ou não, né, que eles querem estágio, né porque o estágio mostra 
esta realidade para eles. Eu acho que deveria ter o estágio também. 
 
LL: Ehhh, o curso começou aqui em 2007 e a partir do ano de 2009 surgiu a 
semana da nutrição, essa semana da nutrição, como eu falei, ela surgiu 2 
anos após o início do curso e já foi se moldando, já foi se modificando, no 
início era só palestra, depois vieram visitas, depois ser integrado com outra 
área, então como que você vê esta semana e a importância que você acha 
que ela tem. 
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AGAV: Eu acho ela ótima, né, porque assim trás, é já que não tem o estágio 
para o aluno ir até as instituições, a nossa coordenadora consegue trazer 
vários profissionais aqui pra dentro da escola e não só trazer o profissional, 
isso aí, eles adoram porque eles enchem de perguntas, né, mais aulas 
práticas de gastronomia já teve, né, então isso daí é assim, eu acho que foi, 
foi muito rico para os alunos, né, e as visitas técnicas também durante esta 
semana, que já que eles não conseguem sair, até porque noite fica difícil 
para estar abrindo, né, indústria ou alguma, sei lá, hospital, né, a noite, então 
a gente tá...consegue levar eles nesta semana eu acho que enriqueceu 
bastante, né, então eu achei que foi bom também. 
 
LL: E você sente que nesta semana da nutrição tem participação de outras 
pessoas, além dos alunos que estão aqui hoje? 
 
AGAV: Bastante, bastante. Principalmente nas aulas nossas, nas nossas 
aulinhas de doces, aulinhas de gastronomia, né, então assim, chama o 
público de fora, então eles estão vindo para dentro da escola, né, que eu 
acho que isso daí é o interesse maior, né? E os nossos alunos estão 
oferecendo estes cursos, eles se sentem assim, muito importantes e para 
eles é...assim, nossa, eles adoram! Acho que isso aí é muito bom também. 
 
LL: E no segundo semestre nós temos a FACUTI, que é a feira tecnológica 
aqui da escola, e também no início do curso ela não existia, né, então na 
verdade ela era uma feira muito tímida feita um dia só lá no pátio, e hoje o 
formato dela é todo diferente, então como que você vê a importância desta 
feira para os alunos, para o crescimento deles e, ehhh, se também é só para 
os alunos aqui ou acaba agregando, né, outras pessoas. 
 
AGAV: Então eu acho que agrega e que trás a população para dentro da 
escola, e não só a população daqui de Ipaussu, mas da região toda, né, 
porque vem escolas de fora, né, e com isso a gente acabou ganhando novos 
alunos, porque com esta feira a gente tem a oportunidade para estar 
mostrando o nosso trabalho, né, e o dos alunos e eles se empenham 
bastante e eles conseguem assim, eles interagem bastante, então eles 
conseguem mostrar que realmente o que que eles aprenderam, né, e eles se 
empolgam, eles ficam super animados, né e trás pessoas de fora para estar 
mostrando o nosso trabalho, não só do curso de nutrição, mas da Etec toda, 
né, ela é, nossa, eu acho ela excelente! Isso? 
 
LL: Obrigada! 
 

 

Descritores 

 

Adriana Gabriel Amaral Vieira 

Escola Técnica Estadual Prof. Pedro Leme Brisolla Sobrinho 
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Dados Biográficos da Entrevistada 

 

Adriana Gabriel Amaral Vieira. Técnica em Patologia Clínica pela Fundação 

Miguel Mofarrej - Colégio Santo Antônio de Ourinhos (1985). Graduada em 

nutrição e dietética pela UNIMEP – Universidade Metodista de Piracicaba 

(1989). Licenciada em Nutrição e Dietética pela Faculdade de Tecnologia de 

Sorocaba (2008). Pós- graduada em Nutrição Clínica e no Metabolismo pela 

UEL – Universidade Estadual de Londrina (2012). Desde 2007, é professora 

da Etec de Ipaussu desde 2007 e atua como nutricionista na merenda escolar 

da Prefeitura Municipal de Ipaussu desde 2006. Atuou como nutricionista 

clínica em consultório particular (1990 - 2008) e na cozinha piloto da 
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Prefeitura Municipal de Chavantes (1990 - 1993). Em 2010 foi orientadora do 

trabalho “Okará na merenda escolar” classificado em 4º lugar (na categoria 6) 

na Feira Tecnológica do Centro Paula Souza. 

 

Dados Biográficos da Entrevistadora 

 

Luciana Luiggi Teixeira é graduada em nutrição e dietética pela Universidade 

Norte do Paraná (2004), licenciada em nutrição e dietética pela Fatec de 

Marília (2010) e pós graduanda em psicopedagogia pela Universidade 

Metropolitana de Santos (2014). É professora e coordenadora do curso 

técnico em nutrição e dietética da Etec de Ipaussu. Atuou como nutricionista 

na empresa Palmira Refeições Coletivas Ltda (2011-2013); na Comanche 

Biocombustíveis de Canitar Ltda (2007-2010); no Restaurante Terraço, 

contratado pela Duke Energy de Chavantes (2006-2007); na Associação de 

Proteção e Apoio ao Condenado no Centro de Ressocialização de Ourinhos 

(2005/2006); na Apetit , contratada pela Bunge Alimentos de Ourinhos 

(2005/2006); e na Seiva Comércio e Serviços de Alimentação Ltda contratada 

pela Yoki Alimentos de Cambará/PR (2005). Integrou o projeto qualidade de 

vida: trabalho realizado na Yoki Alimentos e na Comanche. Atendimento e 

orientação aos funcionários encaminhados pelo SESMT (Serviço 

Especializado em Engenharia de Segurança e Medicina do Trabalho). 
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